

LA VIDA SIGUE ENCARECIENDOSE Y LA MISERIA DEL PUEBLO ES MUY GRANDE

EL PRESIDENTE DE LA JUNTA DE LA CAÑA CREE QUE TODAVIA VIVIMOS EN EL TIEMPO DEL "REY QUE RABIO"

TRABAJO

ORGANO OFICIAL DEL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR
San José, C. R., Sábado 11 de Noviembre, 1944

EL TELEGRAMA DE LOS 33

Los vanguardias opinamos que para resolver los problemas actuales de la clase trabajadora es indispensable la cooperación de la clase capitalista

El reciente discurso del Presidente Picado ha conmovido al cotar político nacional y provocado los más diversos comentarios. El más singular de ellos fué el insertado en el vespertino La Hora, a propósito del telegrama de felicitación de un grupo de capitalistas al señor Picado. Juzgamos de lo más importante, para ahondar en la comprensión de la línea política de Vanguardia Popular, analizar, tanto el discurso del señor Picado, como el telegrama de los 33 capitalistas, como los puntos

No queríamos pelear; pero llamados a pelear, a ella fuimos y en ella ganamos

Nuestra posición ante el proyecto para declarar Benemérito de la Patria al doctor Calderón Guardia

Nuestra posición ante el debate parlamentario, planteado en el Congreso con motivo de la petición del diputado picadista don Froylán Bolaños para exitar al Ejecutivo a fin de que enviara al Congreso un proyecto de ley para declarar Benemérito de la Patria al señor Calderón Guardia, no pudo ser más clara ni más lógica.

En primer lugar, nosotros sabemos que el señor Bolaños, desde hace algunos meses, tenía lista la moción de excitación al poder ejecutivo. En varias sesiones del Congreso, nuestros diputados, lograron disuadir al señor Bolaños y consiguieron muchas veces que no presentara su moción.

¿Porqué procedíamos así? Procedíamos así porque nosotros sabíamos, como en efecto sucedió, que el gesto de amistad del diputado Bolaños le iba

Cada militante debe conseguir un nuevo militante; cada célula debe formar otra célula. A cumplir todos sin dormir.

Allí se ven los problemas sólo del lado que conviene a los grandes productores y nunca desde el plano que conviene a los consumidores

La Junta de la Caña, debería llamarse más bien la Junta de Defensa de los azucareros, y a su Presidente, don Mariano Montealegre deberían los productores de azúcar, condecorarlo por la ciega fidelidad con que sirve los intereses.

Y con las ideas del tiempo del Rey que rabio que se gasta este don Mariano. Como él cree que el motor de gasolina y las máquinas modernas son las culpables de las desgracias que aquejan a la humanidad. Si por él fuera, todavía los pobres deberían alumbrarse con semillas de higuera y no tendrían derecho a ocupar un automóvil.

Nos contaban que hace pocos días se celebró una reunión de la Junta de Defensa Económica, la Cámara de Industrias y la Junta de la Caña para tratar el problema de

Deber y honor de los costarricenses es entrar a Vanguardia Popular.

Y he aquí otro hecho, para que la tal Junta de la Caña más bien debería llamarse la Junta de la Caña de nP-kAoeapaIbaadagybd; don Mariado. La Junta dio a los industriales que podría importar de Cuba diez mil quintales de azúcar a \$6,25 (6 dólares 25) en Cuba, que se podía vender en Costa Rica a razón de \$50,00 (50 colones) el quintal y que urgía que dieran una respuesta inmediata. Y al mismo tiempo a otros industriales que se les ofreció, por otro lado, azúcar a la pag. DOS

ABOLIDO EL DERECHO DE HUELGA PARA LOS TRABAJADORES DE LA TACA, DE LA NORTH ERN Y FERROCARRIL AL PACIFICO Y PARA LOS MUELLEROS Y PARA LOS MARINOS DEL GOLFO DE NICOYA

Sólo los diputados vanguardistas defendieron a esos trabajadores. La fracción cortesista votó en masa por la supresión del derecho de huelga

Terminó ya la discusión de las reformas al Código de Trabajo enviadas al Congreso por la Secretaría de Trabajo. La clase trabajadora costarricense debe tomar muy en cuenta para el futuro, los resultados de esa discusión. Todas las reformas que en algún sentido favorecían los intereses de la clase patronal fueron aprobadas casi sin discusión. En cambio, todas las que tendían a hacer más efectivos los derechos de los trabajadores fueron atacadas y rechazadas de plano. La fracción cortesista se distinguió por el celo que puso para que las cosas sucedieran así. El cortesismo se quitó la careta y apareció como lo que es: como el enemigo más peligroso de las Garantías Sociales y del Código de Trabajo; como el vocero del sector capitalista más antidemocrático y reaccionario.

Nos interesa, por ahora, destacar los siguientes hechos: El inciso a) del Art. 276 exige que las directivas de los sindicatos sean nombradas cada año y prohíbe que los dirigentes fuesen reelegidos por más de una vez. Los verdaderos sindicalistas saben muy bien el peligro

Un plan de producción inmediata pide el pueblo!! Que no haya contemplaciones para nadie!! Que el Gobierno movilice con mano de hierro todos los recursos de que dispone la República, porque el pueblo no puede morir de hambre!! Que cooperen los finqueros ricos si quieren que haya paz social

El encarecimiento de la vida es un problema que se agrava minuto a minuto. Escasean los alimentos, pero al mismo tiempo se intensifica la especulación. La desaparición de las Juntas de Abastos se reflejó automáticamente en una alza desmedida de los precios. Las Juntas de Abastos, por la forma misma como estaban integradas, tenían más capacidad para echarse sobre los especuladores. La actual Junta de Defensa Económica está integrada por personas muy honorables y bien intencionadas. Pero es evidente que por su posición económica y social esas personas no están dispuestas a echar encima las odiosidades que sí se echaron las Juntas de Abastos. Por otra parte, una Junta Funcionando en San José, no puede vigilar a los especuladores de todo el país, como sí lo hacían las Juntas de Abastos.

Sea como sea, lo cierto es que la situación es grave y que precisa tomar medidas inmediatas y energicas. El Gobierno ha anunciado que importará artículos Alimenticios. Nos parece buena la medida, pero creemos que va a ser difícil encontrar esos artículos para importarlos ya que los Estados Unidos están comprando los excedentes de América Latina para enviarlos a Europa. De toda maneras, si el gobierno importa, nos parece que debe tomar medidas de propaganda muy eficaces a fin de que los agricultores tengan la seguridad de que esas importaciones no van a arruinarlos a ellos. El agricultor debe tener seguridad absoluta de que sus cosechas van a venderse a buenos precios.

Se plantea ahora otra cuestión: Si el Gobierno importa, resuelve el problema para unos meses. Pero an

EL RANCHITO DE PERALTA: SIMBOLO DE LA NUEVA C. RICA

Por Adolfo Herrera García.



El partido VANGUARDIA POPULAR, que por ser el partido de los trabajadores es el más sano, el más vigoroso y el más lleno de vitalidad y de más amplio porvenir, cree impetuosamente, arrollando todos los obstáculos que los ignorantes y los pillos levantan a su paso. La campaña de reclutamiento que se debe extender de frontera a frontera de mar a mar, está dando ya grandes cosechas nacionales que robustecen y vitalizan a Costa Rica. En las ciudades, en los campos, en los talleres, en los colegios, en

tes de un año la situación será peor que ahora y entonces ya no habrá posibilidad de importar. Por eso seguimos pensando que el asunto debe enfocarse realísimamente en el sentido de que debemos entender que sólo un camino tenemos por delante.

Un plan de producción a largo plazo es bueno, pero la verdad es que no estamos en condiciones de esperar largos plazos. Lo que conviene es un plan que pueda dar resultados antes de un año. Ese plan, en nuestro concepto, sólo puede trazarse tomando en cuenta a los finqueros ricos, especialmente a los cafetaleros. La fórmula del diputado don José Miguel Jiménez Sancho nos parece la más viable. Los cafetaleros deben ser obligados a sembrar. Ellos tienen peones, tienen tierras, tienen herramientas y tienen crédito. Que les garantice precios a los cafetaleros, pero que se les obligue a sembrar artículos de primera necesidad en sus tierras ocupadas. El gobierno debe alquilar a los terratenientes sus tierras ociosas por un plazo de un año y luego debe facilitar esas tierras a los jornaleros que quieran sembrarlas y que no lo logran porque los terratenientes les tienen desconfianza. Inmediatamente debe adquirir el Gobierno semillas, para regalarlas a los agricultores. Si el Gobierno tiene necesidad de dinero, debe buscarlo mediante una ley de emergencia, que el país justificaría por más que unos cuantos pudieran brincar.

Es movilizar todos los recursos económicos y humanos de la república, lo que urge para dar la batalla contra la miseria que se nos viene encima.

Las oficinas, en los comercios, en las fincas en los laboratorios, en todas partes donde alientan corazones, piensan cerebros y trabajan brazos, se eleva airoso la voz fresca y clara de VANGUARDIA POPULAR.

Poco a poco vamos sembrando en todos los barrios populares de San José, locales de los sectores de nuestro partido. Son los surcos de patriotismo, son trincheras de libertad, son "raíces de esperanza".

Las células se van extendiendo por todo el país, rompiendo, como estrellas luminosas, la oscuridad de grandes masas de costarricenses pobres, de costarricenses con ardientes deseos de justicia, de costarricenses doloridos por la miseria de su patria, de costarricenses optimistas, alegres, robustos, sinceros, inteligentes y honrados.

VANGUARDIA POPULAR incorpora en sus filas a pretadas a los costarricenses más ilustres en el trabajo; tenemos con nosotros a los mejores zapateros, a los mejores paleros, a los más enérgicos agricultores, a los mejores albañiles, a los más inteligentes mecánicos, al mejor poeta, al mejor novelista, al mejor pintor, al mejor escultor, a los más expertos y brillantes profesionales.

Para un vanguardista no hay obstáculos si hay que trabajar por el engrandecimiento del pueblo costarricense. Allí estaban los compañeros de Peralta, un distrito de Turrialba. No tenían local. En Peralta no hay locales para nadie. Es un puño de ranchitos sembrados entre los siembras. Viven en ellos campesinos que sudan de sol y sol, emprendedores y valientes. Viven en ellos haciendo sus mujeres, buenas y trabajadoras; chiquillos costarricenses que serán quienes mañana tomarán en sus manos la bandera gloriosa de VANGUARDIA POPULAR. Fundaron su célula, la célula Rubén Cabezas, y le hicieron un local. Entre milpas, frijolares y huertas, sembrados con el sudor de los compañeros de Peralta, se levanta ahora un ranchito firme, techado con hojas que es el hogar vanguardista. Allí se reúnen todos los compañeros de Peralta después de trabajar tieso y parejo a discutir los problemas del pueblo costarricense. Después de volar machete todo el santo día se instruyen, abren los ojos, aprenden a conocer a sus amigos y aprenden a hacer grande a la patria.

El ranchito de Peralta es un símbolo de Costa Rica, porque es una casa de Vanguardia Popular. El día que inauguraron su célula, pusieron a flamear sobre ella, la bandera de Costa Rica.

Ingresando a VANGUARDIA POPULAR, usted compatriota, robustece el arma de combate más potente que tiene el pueblo de Costa Rica.

EL GRAN MITIN DEL DOMINGO EN CARTAGO, A LAS 9 A. M.

El domingo próximo, 12 de noviembre tendrá lugar en Cartago a las 9 de la mañana un gran mitin popular en demanda de medidas contra la especulación, el sabotaje y por la organización de un plan de emergencia contra el hambre que se avecina.

Estamos en guerra y la guerra trae consigo el hambre y el desorden;

El chapulín ha destruido grandes plantíos de arroz, maíz y frijoles en el Guanacaste;

El temporal ha acabado con los cultivos en el lado del Pacífico y por San Carlos.

En el Sector Norte de Cartago en Cot, Tierra Blanca, Paso Ancho, San Rafael, etc., desde hace muchos años centenares de campesinos lo graban conseguir tierras alquiladas para hacer sus cultivos de maíz, frijoles y legumbres. Ahora no encuentran quien se las alquile. Los campesinos de Tierra Blanca, Cot, etc., están deseosos de trabajar y tienen fuerzas para sembrar los campos, pero carecen de tierra, mientras ante sus ojos hay enormes extensiones ociosas. El pueblo costarricense está amenazado de hambre. Miles de campesinos quieren cultivar la tierra, pero no tienen tierra. ¿Qué hacer?

Los señores Montes de Oca, Vancovich, Fernández, Robert, son dueños de grandes terrenos en las faldas del volcán y en toda esa región norte de Cartago productora de maíz, frijoles, legumbres. Estamos seguros de que estos caballeros darán tierra alquilada a los campesinos desposeídos que quieren sembrar. Todos estos señores ayudarán en la campaña contra el hambre que se cierne sobre nuestra querida Patria.

Al unirse los ricos terratenientes y los campesinos sin tierra paradefender al pueblo costarricense del hambre.

Antes de que sea tarde, costarricenses! Que mañana nadie pueda acusar a nadie de que es responsable de la muerte de los niños de nuestro país!
A producir leche, maíz, frijoles, arroz, legumbres!
A producir leche, maíz, frijoles, arroz, legumbres!
Así se abaratará la vida y no habrá necesidad de seguir pidiendo el alza de los salarios.
Todo el mundo a Cartago el domingo 12 a las 9 de la mañana.
Saliremos del local de los Sindicatos.

Atolillo con el dedo

Hablan campesinos organizados de La Uruca

La Uruca, Noviembre de 1944.



El Sindicato Agrícola de la Uruca, tiene que manifestar el agradecimiento al doctor Calderón Guardia por las leyes sociales que nos dejó...

Este es el atolillo con el dedo que nos dejó el doctor Calderón Guardia. El Sindicato hace saber a la reacción que redoblamos la lucha...

Por la Célula "La Uruca", Jaime Mena, Secretario de Organización; Desiderio Chaves, O. Secretario de Actas.

UN GRUPO DE TRABAJADORES DA LAS GRACIAS

San José, 29 de octubre 1944. Nosotros, varios trabajadores de la construcción queremos por este medio...

RAFAEL JIMENEZ.

CONVOCATORIA

A todos los Secretarios de Propaganda de los comités de Sector a una reunión el Miércoles 15 de Noviembre...

MANUEL MOSCOA, Secretario de Propaganda del Comité Seccional.

LA SECCION DE TURRIALBA INFORMA SOBRE SU CAMPAÑA DE RECLUTAMIENTO

Informe sobre su campaña de reclutamiento.

La sección de Turrialba, es sin lugar a dudas, el lugar más preparado para desatar una campaña de reclutamiento.

En la actualidad, se puede decir que nuestro partido tiene un número de militantes activos que es de 112, sin tomar en cuenta el gran número de simpatizantes.

Esta sección tiene la fe de que todos estos simpatizantes son futuros camaradas que hoy están en un proceso de comprensión lo que se llama EDUCACION POLITICA Y DISCIPLINA.

¿CUAL ES LA DIFICULTAD PARA ESTA CAMPAÑA DE RECLUTAMIENTO Y EMULACION DE NUESTRO PARTIDO?

Esta sección, para hacer una campaña de Emulación tropieza con muy notorias dificultades y una de ellas es que nuestro Partido se compone especialmente de campesinos que carecen de preparación revolucionaria.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

CAMPAÑA NACIONAL DE RECLUTAMIENTO

Cada célula debe fundar otra nueva célula.

ALAJUELA: 59 nuevos militantes.

QUE HACEN LAS SECCIONES PARA LLENAR LAS CONSIGNAS DE RECLUTAMIENTO?

Table with columns for CARTAGO (40), PUNTARENAS (99), TURRIALBA (224), SAN JOSE (19) and rows for nuevos militantes.

Cada camarada debe reclutar un nuevo militante para el Partido.

GUANACASTE: 20 nuevos militantes.

1ER. PREMIO: UNA MAQUINA DE ESCRIBIR. - 2º PREMIO: C 100.00 EN LIBROS. - ¿CUAL SECCION GANARA?

PESAME

El 3 de Noviembre murió en el barrio Luján un gran simpatizante de nuestro movimiento y asiduo suscriptor de TRABAJO: don Rafael Heliodoro González Varga.

Ni un paso atrás, camaradas: Adelante la campaña de reclutamiento de Nuevos Militantes.

PESAME

A fines del mes pasado, murió en la ciudad de Alajuela, Juan José Avila Blanco, hermano de nuestro compañero Hernán Avila Blanco.

Camarada: Conseguir un nuevo militante es cumplir un deber sagrado con el partido y con Costa Rica.

El telegrama No. 33.

Viene de la pág. UNO. Ser un gobierno de toda la nación, y no de solo un partido y una clase. Eso llamamos nosotros un gobierno de UNIDAD NACIONAL.

Es más. Nosotros somos de los que opinamos que para resolver de manera satisfactoria los problemas actuales de la clase trabajadora, es indispensable que coopere en la obra de gobierno y con el gobierno, la clase capitalista y todas las demás clases sociales no desposeídas.

¿COMO SE INGRESA A VANGUARDIA POPULAR?

Es muy sencillo ingresar a Vanguardia Popular, el Partido que tiene a su cargo hacer de Costa Rica una Patria más rica, mas feliz y mas próspero.

Dirigentes en provincias que atienden la campaña de Reclutamiento.

CONVOCATORIA DE LA UNIVERSIDAD OBRERA

A los alumnos y profesores de la Universidad para asistir a la asamblea con la que la Universidad iniciará la celebración de su semana y en honor del pueblo soviético en la conmemoración del 27 aniversario de la gran Revolución Rusa.

Agentes de Trabajo

La difícil situación económica de nuestro semanario nos obliga a tomar la siguiente medida:

EN ADELANTE LAS AGENCIAS MOROSAS TIENEN QUE PAGAR AL CONTADO EL PERIODICO DE CADA SABADO.

SOLO SE ABRE CREDITO A LAS AGENCIAS CUMPLIDAS EN EL PAGO DEL PERIODICO.

Nota: Todos los Comités y células deben revisar las cuentas de TRABAJO de cada militante.

PARTIDO VANGUARDIA POPULAR

SECCION SAN JOSE. Lunes 13, Gran Mitin a las 7.30 de la noche. Harán uso de la palabra los compañeros: LUISA GONZALEZ y CARLOS LUIS FALLAS.

El Presidente de la...

Viene de la pág. UNO. Una ganancilla cuasi dólares). Una ganancilla cuasi dólares)...

SASTRERIA "EL PROGRESO"

De RECAREDO GOMEZ G. 5ª AVENIDA - FRENTE AL TELAR "LOS LEONES". Serie AMBOS MARES. Sorteo Nº 47.

Serie VANGUARDIA. Sorteo Nº 26. Favorecida la acción Nº 90, perteneciente a RAFAEL TRIGUEROS M. (San José).

Serie POPULAR. Sorteo Nº 9. Favorecida la acción Nº 34, perteneciente a FRANCISCO B. PICADO (Quepos).

En formación la Serie VICTORIA. C 250 por semana.

CONVOCATORIA DE LA UNIVERSIDAD OBRERA

En respuesta a este discurso sensacional, un grupo prominentemente de capitalistas nacionales, algunos de los cuales habían sido adversarios políticos del señor Picado, envió la misma noche del discurso un telegrama de felicitación y adhesión al señor Presidente.

Agentes de Trabajo

La difícil situación económica de nuestro semanario nos obliga a tomar la siguiente medida: EN ADELANTE LAS AGENCIAS MOROSAS TIENEN QUE PAGAR AL CONTADO EL PERIODICO DE CADA SABADO.

VANGUARDIA POPULAR espera a todos los costarricenses para desterrar de Costa Rica la miseria, el atraso y la ignorancia.

LEA y CUMPLA

Table with columns for RECORRIDO DE COMITES DE SECTOR Y DE CELULAS, DOMINGO de Noviembre, LUNES 13 de NOV., MARTES 14, and SABADO 18, listing various committees and members.

GRAN BAILE EN TIBAS A BENEFICIO DEL SEMANARIO

DOMINGO 12 DE NOVIEMBRE A LAS 8 DE LA NOCHE. Asista usted! Diviértase y ayude al periódico del pueblo! Todo el Partido en San José y Provincias debe movilizarse como el Comité del Sector Nº 3 para aportar fondos para salvar la situación económica del semanario TRABAJO.

TENEMOS QUE ABONAR MIL COLONES EN LA IMPRENTA TODAS LAS SEMANAS.

Al cumplirse el 27 aniversario de la Gran Revolución Rusa

En 1943 y en 1942, el suelo soviético estaba hu millado por la pata invasora. Hoy el Ejército Rojo ha llevado la guerra a las mismas fronteras alemanas
LOS DIRIGENTES NAZIS SE PREPARAN PARA OTRA GUERRA

Ante el Ejército Rojo está la misión final de terminar junto con los ejércitos aliados, la derrota de los ejércitos fascistas, dijo el Mariscal Stalin al dirigirse a su pueblo soviético en el 27 aniversario de la Revolución Rusa

Con ocasión del 7 de Noviembre, 27 aniversario de la gran revolución bolchevique, Stalin pronunció un trascendental discurso cuyo texto parcial ofrecemos a nuestros lectores.

Como se podrá observar, Stalin hizo hincapie en sus declaraciones en el espíritu de franca cooperación existente de parte de la tre grandes potencias, líderes de las Naciones Unidas Refiriéndose a las conferencias recientemente celebradas en Dumbarton Oaks, lo mismo que a las posteriores entre él, Churchill y

Eden en Moscú, manifestó que lo sorprendente no era que hubieran surgido divergencias, sino el que hubieran surgido tan pocas. Stalin, dijo con toda franqueza que en todas las conferencias celebradas habían lógicamente surgido desacuerdos, pero que tales desacuerdos eran insignificantes a la par de la serie importante de asuntos resueltos con forma de un criterio común. Stalin declaró que estrómicamente hablando toda la posibilidad de triunfo del enemigo había estado pendiente por para todas las partes, como para el caso de la d

apertura del Segundo Frente. Stalin puso énfasis en su discurso sobre el hecho de que la guerra estaba siendo ganada, gracias al espíritu de cooperación y franca comprensión existente en el seno de las Naciones Unidas, y en que el espíritu debía conservarse para asegurar al mundo una era de paz, si no permanente, por lo menos duradera. Es de esta, Stalin declaró que estratégicamente hablando toda la posibilidad de triunfo del enemigo había estado pendiente por los agentes de Hitler

para sembrar la discordia entre la URSS y las grandes potencias democráticas occidentales. Y que, de la misma manera, sólo la discordia podía frustrar el triunfo en la paz de las Naciones Unidas. Es, pues, claro, que la cooperación que ha sido necesaria para ganar la guerra y que se ha practicado dentro de la línea de la Unidad Mundial, de la Unidad Continental y de la Unidad Nacional de las fuerzas antinazis, debe mantenerse para ganar la paz, y para asegurar al mundo un sistema de paz fuerte y duradero.

LONDRES, 6. UP. — Stalin dijo: "Hoy el pueblo soviético celebra el 27 aniversario de la victoria de la revolución en nuestro país. Por cuarta vez, nuestro país celebra el aniversario de la revolución estando en guerra. Los fascistas alemanes saben naturalmente sin que se lo digamos, que este año es el tercero de la guerra. Hay una diferencia fundamental entre este año que ha pasado y los que le precedieron. Si los primeros dos años de la guerra fueron años de ofensivas de los ejércitos alemanes en que el Ejército Rojo vio obligado a librar batallas defensivas, el tercer año vio el cambio fundamental de nuestro frente: el Ejército Rojo lanzó una poderosa ofensiva aplastando a los alemanes en una serie de decisivos combates que expulsaron a los alemanes de las dos terceras partes de nuestro suelo y los obligaron a repliegarse en aquellos días el Ejército Rojo se batió solo, sin ayuda importante de nuestros aliados. El cuarto año demostró ser el año de las grandes victorias de los ejércitos soviéticos y los ejércitos aliados sobre los alemanes, que se han visto obligados a combatir en dos frentes. Este año la guerra ha sido llevada a las mismas fronteras nazis. Como resultado de las operaciones, unas 120 divisiones alemanas y ejistas han sido puestas fuera de combate. Sólo quedan ahora 204 divisiones germano-húngaras de las cuales 180 son sólo de alemanes. De no haber sido por la ayuda aliada en este año el Ejército Rojo no habría podido quebrar la resistencia alemana en tan poco tiempo y expulsar a los nazis de nuestras tierras. Pero también es cierto que sin las poderosas ofensivas de los ejércitos rojos, nuestros aliados no habrían podido propinar golpes tan severos a los alemanes expulsándolos del Centro de Italia, Francia y Bélgica. El Ejército Rojo contó además con el apoyo de nuestro país. El apoyo de todas nuestras nacionalidades. Este año ha sido el año de la consolidación de la unidad y coordinación de acciones de tres grandes potencias contra Alemania. Pocos planes de grandes operaciones militares han sido llevados a la práctica en la historia del mundo como el plan de estrategia concebido en Teherán. No hay duda de que las operaciones de nuestros aliados atrajeron a 75 divisiones que resultó gran ayuda para los ejércitos rojos. El año que acaba de pasar es un hecho que el ejército ruso no se ha batido solo, sino junto con los ejércitos de nuestros aliados. La conferencia de Teherán no fué en vano. Con

increíble exactitud se llevó a la realidad estrategia acordada allí de atacar a Alemania desde el oeste, sur y este. Las tropas de nuestros aliados con organización sin paralelo en la historia, iniciaron gigantescas operaciones en Francia y con maestría insuperable aplastaron las fortificaciones nazis. Es preciso destacar la efectividad de los combinados ataques del ejército rojo y los ejércitos aliados. No cabe la menor duda de que sin la existencia de un criterio común y coordinación en la acción de las tres grandes potencias la decisión de Teherán no habría podido ser llevada a cabo con tal exactitud. No hay duda que tal realización no podría haber ocurrido si no fuera por la alianza de las Naciones Unidas. Otra prueba de la estabilidad del frente de las Naciones Unidas puede verse en las decisiones de la conferencia de Dumbarton Oaks. Hablase de diferencias de opinión entre estas naciones sobre ciertas cuestiones de seguridad. Hay desacuerdos, no lo negaré, y también sobre varias otras cuestiones. No debe uno asombrarse de que haya desacuerdos sino de que haya tan pocos. El hecho importante no es de los desacuerdos sino que no haya obstáculos en el cuadro general de las acciones de las Naciones Unidas y al fin los desacuerdos son siempre resueltos. Sábese que existió un serio desacuerdo sobre la cuestión del segundo frente. Sin embargo, sabese ya que ese desacuerdo fue resuelto en un espíritu de concordia completa. Lo mismo puede decirse de Dumbarton Oaks. La característica fué que las nueve decimas partes de las cuestiones sobre seguridad de la post guerra fueron resueltas. Las decisiones de Dumbarton Oaks deberían ser consideradas como un brillante ejemplo de la estabilidad de la unión de las grandes naciones. El ejemplo más brillante aun constituyendo las recientes conferencias de Churchill y Eden en Moscú. Durante toda la guerra los hitleristas trataron desesperadamente de sembrar la discordia entre las naciones unidas. No habria mayor éxito militar para ellos que la desunión entre las naciones unidas. Conocese ya cuan vanos han resultado los esfuerzos políticos hitleristas. Esto demuestra que la alianza entre nuestro país, Gran Bretaña y Estados Unidos no se basa en motivos accidentales sino en intereses vitales y reales. Italia y otros aliados de Alemania fueron eliminados de la guerra. Esos países no sólo abandonaron la guerra sino que unieron sus fuerzas con las de los aliados.

AFIANZAMIENTO DE LA COOPERACION YANQUI - SOVIETICA

De la política del Nuevo Trato y de la Buena Vecindad, derrota de los aislacionistas y gran triunfo político del movimiento obrero de los Estados Unidos representado por el C. I. O. Tal es la síntesis de la victoria de Roosevelt

La elección para un cuarto periodo del Presidente Roosevelt representa un acontecimiento de carácter histórico y mundial. Es decir, este hecho de la política interna de los Estados Unidos va a afectar la política mundial en uno de los periodos más trascendentales de la historia. La Victoria de Roosevelt, en las condiciones en que se ha producido, representa una afirmación, incontrastable de la política de Teherán, es decir, de lapolítica consistente en mantener, durante la guerra y después de ella, una estrecha colaboración con la Unión Soviética. Esta victoria representa una clara manifestación del pueblo norteamericano de que desea que así como durante la guerra han cooperado decisivamente estas dos grandes potencias, haciendo posible con el concurso británico y chino la derrota del Jap, de la misma manera, para asegurar al mundo una era de paz estable y un orden mundial democrático y progresista, considera vital que estas dos grandes potencias se comprendan y colaboren.

La victoria de Roosevelt significa, finalmente, una gran victoria política del movimiento obrero de los Estados Unidos, representado fundamentalmente por el CIO (Congreso de Organizaciones Industriales) En efecto, por primera vez en la historia política de los Estados Unidos los comunistas concuerdan en que el factor decisivo de la victoria democrata fué el CIO, tanto por el número de votos que aportó, como por la formidable movilización que llevó a cabo. Esto marca el principio de un cambio fundamental en la política interna de la gran nación del norte, pues representa en cierto sentido un cambio del carácter y un cambio en la estructura del Partido Demócrata. Vanguardia Popular, como partido de la clase trabajadora de Costa Rica saluda el triunfo del pueblo yankee como un triunfo suyo, y hace votos porque se amplie y consolide en el menor término posible.

La victoria de Roosevelt presenta, así mismo, una derrota tal vez definitiva de los aislacionistas, nombre que se da en los Estados Unidos a los políticos pro-nazis del tipo de Hoover y de Lindbergh. Esta apreciación se basa en dos hechos incontrovertibles: 1º los líderes aislacionistas son todos líderes del Partido Republicano; 2º Uno de los más caracterizados de ellos, Hamilton Fish, fué ampliamente derrotado por el candidato demócrata a la senaturia.

La victoria de Roosevelt representa un afianzamiento de la política del Nuevo Trato y del Buen Vecino. Es decir, una afirmación de que el pueblo de los Estados Unidos desea que la sigan gobernando de una manera democrática y progresista y de que desea, así mismo, que se dé trato de iguales a las repúblicas latinoamericanas. Representa a su vez, en este mismo sentido, una derrota de los planes falangistas de dominación continental, planes que se basan en la agitación de las consignas antiimperialistas de los países latinoamericanos, usadas demagógicamente para crear el ambiente a la influencia de la España de Franco en América.

La victoria de Roosevelt representa, así mismo, una derrota tal vez definitiva de los aislacionistas, nombre que se da en los Estados Unidos a los políticos pro-nazis del tipo de Hoover y de Lindbergh. Esta apreciación se basa en dos hechos incontrovertibles: 1º los líderes aislacionistas son todos líderes del Partido Republicano; 2º Uno de los más caracterizados de ellos, Hamilton Fish, fué ampliamente derrotado por el candidato demócrata a la senaturia.

Vanguardia Popular, como partido de la clase trabajadora de Costa Rica saluda el triunfo del pueblo yankee como un triunfo suyo, y hace votos porque se amplie y consolide en el menor término posible.

ESTIMADOS SUSCRITORES DE "TRABAJO"

LA ADMINISTRACION agradece a todos los suscritores el apoyo económico que se han servido dar a nuestro semanario, aceptando sin ningún reparo, el aumento de precio por la suscripción mensual.

Además de la ayuda material, que significa para la economía del periódico, este nuevo esfuerzo de ustedes también lo recibimos, como estímulo para redoblar nuestra lucha en defensa de los derechos del pueblo de Costa Rica.

Aboído el derecho de...

Viene de la pag. UNO

cia. los patronos tacaños podrán seguir negándole a sus trabajadores las prestaciones a que tienen derecho.

La Secretaría propuso que se consideraran también como "servicios públicos" los trabajos que desempeñen "los trabajadores de empresas de transporte ferroviario, marítimo, y aéreo, los que desempeñen los trabajadores ocupados en labores de carga y descarga en muelles y atracadores", etc. En otras palabras, la supresión del derecho de huelga para esos trabajadores. Pero la Comisión dictaminadora, de la que formaba parte el c. Carballo, no acogió esa iniciativa, y propuso se le garantizara a esos trabajadores el mencionado derecho. La pelea se planteó en la Cámara. Sólo la fracción vanguardista defendió a esos trabajadores. Se sacó a colación la huelga de los marinos de la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya, afirmandose que habían dejado sin carne al país, al negarse a transportar el ganado. El c. Fallas desmintió esa afirmación defendió a los marinos. La fracción cortesista decidió el resultado, votando en masa porque se suprimiera a esos trabajadores el derecho de huelga. Los trabajadores de la Taca, de los ferrocarriles, de los muelles y, especialmente los marinos del golfo de Nicoya, saben lo que esto significa para ellos. Quedan casi sin medios de defensa ante una empresa como la de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya. Y estos compañeros marinos que, jefados por el c. Elizondo, apoyaron en su mayoría con todo entusiasmo al partido cortesista en la pasada campaña, comprenderán ahora su equivocación. Comprenderán ahora que sus derechos no pueden ser defendidos por los representantes de un partido de esos que sólo un partido auténticamente popular es capaz de combatir por ellos: el partido Vanguardia Popular.

Y que lo ocurrido sirva para abrirle los ojos a la clase trabajadora costarricense. Hay un deseo latente de barrer las conquistas sociales, que se manifiesta en toda oportunidad. Esas conquistas sólo el pueblo puede y debe defenderlas. Y para eso es necesario que se consolide la organización sindical y se refuercen las filas del partido Vanguardia Popular.

CONVOCATORIA

UNIDAD CAMPESINA: C. R.; Guillermo Solano V.; y voca a sus socios: Rafael Larraín V.; Rigoberto Alvarez M.; Carlos Aragón F.; Euduvig Sequeira S.; Naín Durán Q.; Alvaro Ugalde M.; Francisco Quiros R.; José Ruiz Ch.; Pedro Núñez A.; Alfonso Jiménez Martínez; Carlos Luis Villalobos R.; Custodio Solís Barquero; Guillermo Villalobos M.; Víctor Rodríguez S.; Arnoldo Ferrero S.; Antonio Morales A.; Malaquiel Rojas F.; Juan Montero H.; Francisco Solís S.; Claudio Carmona R.

A la reunión General que se celebrará el próximo domingo, 12 de este mes, a las 8 de la tarde, en el salón de VANGUARDIA POPULAR.

En esta reunión se conocerá el informe de finanzas, y se hará una reseña de las labores realizadas por la organización.

José Arguedas, Presidente.
Humberto González, Secretario.

UN PASO INTELIGENTE DE LA MUNICIPALIDAD DE GUADALUPE

Un grupo de vecinos vigilantes de Guadalupe, se ha dirigido a la Corporación Municipal pidiéndole que tome un acuerdo como el tomado por la Municipalidad de Cartago tendiente a la cancelación de la patente a cualquier comerciante a quien se le pruebe que está especulando.

La Municipalidad de Guadalupe acogió la solicitud. Si las Municipalidades siguen el ejemplo dado por la de Cartago y Guadalupe a la hora de proceder lo hacen sin vacilaciones, estamos seguros de que el pueblo de Costa Rica será defendido de la mala fé y del egoísmo de muchos comerciantes inconfidentes y picaros.

desde las filas compactas y patrióticas de VANGUARDIA POPULAR se puede pelear por la grandeza de Costa Rica.

350 MIL PRESTACIONES HA DADO LA CAJA DE SEGUROS SOCIALES

En doce meses se han dado SETENTA Y CUATRO MIL ATENCIONES MEDICAS a los trabajadores asegurados

Además, se han dado 9.800 atenciones de especialistas y dentistas, lo que marcó un récord admirable

80.300 tratamientos e inyecciones; 74.800 recetas recetas despachadas por la Botica del Seguro; 12.600 exámenes de laboratorios en sólo cuatro meses; 1074 pacientes atendidos en los hospitales y 412 operaciones

Estas cifras numéricas vienen a demostrar a los ciegos y a los pillos que el Seguro Social está dando efectiva ayuda al pueblo costarricense

Si se calcula que el número de asegurados en San José es de 18.000, puede decirse que cada uno de ellos ha recibido, por promedio, cinco atenciones medicas cada año, cinco tratamientos e inyecciones y cuatro recetas

En total, se elevan a 350.000 las prestaciones que el Seguro Social ha dado a los trabajadores asegurados en sólo doce meses

En la Policlínica de San José ha habido un movimiento de 800 personas diariamente

Con estas cifras, se puede explicar algunas deficiencias que se notan aún en los servicios médicos

Con un movimiento semejante, es posible que se cometan algunos errores y que haya alguna tardanza

Pero ya se han tomado las medidas para subsanar las pequeñas deficiencias y los atrasos que se han presentado a algunos asegurados

De esta manera se contesta a los que hablan por hablar, a los que hablan sin saber, a los reaccionarios y a los ignorantes

BARATISIMOS LES RESULTAN A LOS COSTARRICENSES LOS SEGUROS SOCIALES

Para callar a los reaccionarios deslenguados y a algunos trabajadores ignorantes se dan a conocer cifras numéricas reales que le auguran a la Caja Costarricense de Seguro Social un firme porvenir

En vez de gastarse MEDIO MILLON DE COLONES en la administración de los Seguros Sociales, como estaba autorizado, se gastaron 348.581 colones únicamente

De esta manera se mejoró el presupuesto y se ha demostrado que no hay derroche ni desorganización

En vez de dar UN MILLON DE COLONES en atenciones y prestaciones a los asegurados, también se mejoró el presupuesto, dando atenciones y prestaciones a los asegurados por valor de 1.028.052 colones en sólo 9 meses de este año

A los 17 años de funcionar, el Banco de Seguros pudo conseguir que los gastos de administración fueran sólo del 36 por ciento de su presupuesto

En cambio, con sólo 3 años de vida, los seguros sociales han conseguido reducir al 26 por ciento de los egresos totales sus gastos de administración

Esto sólo ha podido ser igualado por los Seguros Sociales de Chile, después de QUINCE AÑOS de funcionar

Así se contesta a los "jetones" que hablan por el hueso de la nuca

Y una vez que los seguros sociales extiendan sus beneficios a toda la república, una vez que tengan servicios hospitalarios propios, una vez que haya mayor comprensión en el pueblo, se abaratarán aún más los seguros sociales en Costa Rica

COMISION DE FIESTAS 1944 - 1945 - SAN JOSE

REMATE DE PATENTES DE LICORES EXTRAORDINARIAS

El próximo domingo 12 de Noviembre en curso a las 9 de la mañana, frente al TEATRO IDEAL (costado Norte de la Plaza González Víquez) la Comisión, procederá a rematar en los mejores postores, separadamente, cada una de las cincuenta PATENTES EXTRAORDINARIAS PARA EL EXPENDIO DE LICORES acordadas por la Municipalidad de San José para usarse en los chinamos adjudicados por la Comisión, en lotes particulares situados a menos de cien varas de la Plaza González Víquez. Para explotar esas patentes en otros sitios se requerirá permiso especial de la Comisión. Estas patentes dan derecho al expendio de licores del PAIS Y EXTRANJEROS. Junto con el valor de cada adjudicación, los rematarios deberán cubrir también el del Timbre Deportivo correspondiente por la suma de ₡ 5,00.

REMATE DE PUESTOS PARA DIVERSIONES

A continuación del remate de las patentes de licores se procederá al de los puestos para la instalación de Diversiones como Caballitos, Toboganes, Ruedas de Chicago, Volantines, Trenes, Aeroplanos, y DOS DANCINGS (o Salones en los que se cobra por el derecho de bailar).

IMPORTANTE

Todo DANCING que se instale fuera de la Plaza (en locales particulares) no podrá funcionar sin cubrirle a la Comisión el derecho correspondiente que en ningún caso será menor que el que hayan pagado en promedio, los que se van a rematar el domingo entrante, si se instalan a menos de cien varas de la Plaza González Víquez; de lo contrario, será cerrado por la policía. Los interesados en la explotación de esos dancings deberán solicitar de la Comisión el permiso correspondiente dando toda clase de detalles para fijarles la cuota respectiva.

La Comisión cobrará junto con el valor de cada adjudicación una cuota adicional de CINCO COLONES que será destinada por ella para cubrir el valor de los gastos que depende la reparación de la Plaza una vez terminados los festejos y además, el Timbre Deportivo correspondiente por valor de CINCO COLONES.

Los remates a que este aviso se refiere quedarán sujetos a las demás indicaciones que se estipularán al iniciarse el acto. El pago del valor de cada adjudicación deberá hacerse en dinero efectivo al otorgarse cada derecho. El señor Tesorero expedirá allí mismo los recibos correspondientes.

EN NINGUN CASO SE ADMITIRAN "PUJAS" MENORES DE CINCO COLONES.

LA COMISION

Al cumplirse el 27...

Viene de la pá. TRES. ronse al frente de los aliados. No cabe duda de que Hungría quedará fuera de combate en breve. Con ello resultará completo el aislamiento de Alemania hitlerista. La guerra contra Alemania será ganada por los aliados. No queda duda de ello. No sólo hay que ganar la guerra contra Alemania, sino hacer imposible una nueva agresión, una nueva guerra, si no para siempre por lo menos para un largo período. Después de la derrota Alemania será desarmada, económica, militar y políticamente. Pero todos saben que los dirigentes alemanes se preparan ya para otra guerra. Veinte o treinta años son suficientes para que Alemania elimine los inconvenientes de su derrota. Antes de la guerra las naciones agresoras tenían sus ejércitos listos para la invasión en tanto las naciones pacíficas no tenían siquiera ejércitos satisfactorios de defensa. Esto queda demostrado por el incidente de Peral Harbor en Filipinas. La nación agresora japonesa demostró estar más preparada para la guerra que Gran Bretaña, Estados Unidos. Lo mismo pasó con las pérdidas de Ucrania, Rusia Blanca y la región del Báltico. Las naciones agresoras interesadas en la nueva guerra habíanse preparado durante mucho tiempo. Para el completo desarme de las naciones agresoras sólo existe un medio, creación de una organización especial de seguridad. Con plenos poderes. El ejército rojo ha cumplido la misión patriótica de liberar a nuestro país. Ante el ejército rojo está ahora la misión final de terminar con los aliados la derrota de los ejércitos fascistas e izar en Berlín la bandera de la victoria. Hay indicios de que esto podrá lograrse en breve.

SE MOVILIZA EL PARTIDO PARA SALVAR LA SITUACION ECONOMICA DE "TRABAJO"

Atendiendo al llamamiento que hace la administración de TRABAJO, en relación con la difícil situación económica del periódico, EL COMITÉ DE SECTOR N° 3 organiza para el domingo un baile a beneficio del periódico. Cooperan así estos camaradas, que saben que hay que hacer todos los esfuerzos posibles por mantener nuestro periódico, único medio de propaganda con que cuenta el Partido. Muy bien camaradas. Esperamos que todos los militantes y simpatizantes aportarán su cuota para secundarlos en su tarea.

UN SALUDO A "COMBATE"

El Número tres de COMBATE, órgano de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica (CTCR), está circulando sabemos cuántos sacrificios cuesta a la CTCR, la publicación de "COMBATE". "TRABAJO" sabe lo difícil que se hace para la clase trabajadora, disfrutar de la "LIBERTAD DE IMPRENTA". Sin facilidades económicas la "Libertad de Prensa" se queda entre las nubes.

LOS COMPAÑEROS GUZMAN Y CERDAS AL CONGRESO DE LA CTAL EN CALI, COLOMBIA

En la ciudad de Cali, Colombia, del 10 al 15 de Diciembre próximo, se celebrará el Segundo Congreso General de la Confederación de Trabajadores de América Latina (CTAL). A ese congreso ha sido convocada la CTCR, la cual enviará como delegados a los compañeros Rodolfo Guzmán y Jaime Cerdas. El Congreso de la CTAL que se ha de celebrar en Cali es de una enorme importancia, ya que fundamentalmente se tratarán y discutirán en él los graves problemas sociales y económicos de la post guerra en relación con los intereses de la clase trabajadora, y las bases para la unidad obrera mundial. La clase trabajadora de América Latina necesita un programa para las luchas de la Post Guerra, programa que dentro de las orientaciones unitarias de Teherán, signifique también una garantía para la solución de los problemas propios. Al mismo tiempo, nunca como en los duros años de la post guerra, años de reconstrucción y de reajuste económico para todos los pueblos, es urgente la unidad de la clase trabajadora, en cada país, en cada continente y en todo el mundo. Unidad para defender y presentar mejor sus reivindicaciones de clase y para laborar mejor con las demás fuerzas sociales y con los Gobiernos democráticos en la realización de los postulados de la guerra para la paz, con densados en la Carta del Atlántico y en Teherán. Los dirigentes sindicales de América Latina se reunirán en Cali, en la democrática República de Colombia, bajo el signo de la victoria de las Naciones Aliadas y bajo el signo de la victoria del Presidente Roosevelt, en la campaña electoral de los Estados Unidos. Van a discutir y elaborar un programa para el movimiento obrero latinoamericano y a sentar las bases para la unidad obrera mundial en la post guerra. El Congreso de la CTAL conocerá además de algunas reformas a su Estatuto y de la elección de su Comité Central. TRABAJO desea a los compañeros Rodolfo Guzmán y Jaime Cerdas un feliz viaje, y una actuación responsable en el Congreso de la CTAL.

A TODOS LOS SUSCRITORES MOROSOS

que adeuden más de dos meses, se les cancelará su suscripción desde esta semana. La difícil situación económica del periódico, nos obliga a tomar esta medida.

NOTAS DEL PARTIDO SOCIALISTA DE NICARAGUA

El domingo 5 de noviembre, en la tarde, celebróse en la ciudad de Cartago una asamblea de elementos nicaragüenses, con el fin de discutir la formación de una filial del Partido Socialista de Nicaragua.

Se discutieron ampliamente los materiales y fundamentos del Partido, así como su línea política actual, acordándose:

1.—Proseguir en el estudio de esos materiales, hasta esclarecer, completamente, los puntos menos comprendidos.

2.—Promover la organización de los nicaragüenses en Cartago, para lo cual se eligió la Directiva siguiente:

- Presidente, Emilio Castillo
Secretario, Victorino Mora
Tesorero, Carlos Lacayo

Comisión de Organizaciones

Ronaldo Varela, Armando Uriarte, Francisco A. Gómez.

Próximamente se celebrará otras reuniones con el fin apuntado.

Los trabajos para la formación de la filial del P. S. N., en Puntarenas van muy avanzadas y en próximos días se efectuará la asamblea constituyente.

Para el domingo 12 quedan citados los miembros de la Directiva de la Filial del P. S. N. en San José. Su reunión se verificará en el Centro de Trabajadores, a las 8 de la mañana y a ella deberán asistir los miembros del Comité de Festejos

La Filial del P. S. N. en San José celebrará un grandioso baile en los salones del Centro Cultural Social de San Juan de Tibás, con el fin de establecer más estrechos lazos de fraternidad entre nicaragüenses y costarricenses.

Están por circular las invitaciones.

Bajo la bandera gloriosa de VANGUARDIA POPULAR marchan los mas valiosos elementos del trabajo costarricense.

NO QUERIAMOS PELEA;

Viene de la pag UNO. Y como tal lo habiamos pensado, asi sucedio: inmediatamente, Otto Cortés, jefe de la oposición en el Congreso, lanzó sus escupitajos más sucios contra el doctor Calderón Guardia y contra toda su obra de gobernante, convirtiendo un gesto amistoso pero inconveniente del señor Bolaños, en un debate político. Situadas así las cosas, nuestra fracción parlamentaria no tuvo más remedio que intervenir en el debate abierto por las intemperancias del señor Cortés, a quien hubo que sosegar haciéndole recuerdos de los atropellos cometidos por su padre contra el pueblo de Costa Rica, contra sus libertades y contra la pureza del sufragio To de el Bloque de la Victoria se solidarizó, como consecuencia del sesgo político que le dio al asunto el cortesismo, con la tesis del señor Bolaños. De no haber sido así, de no haberse respaldado al señor Bolaños aún declarando su inoportunidad, los "glosteras" y los enemigos de las garantías sociales y del pueblo de Costa Rica hubieran salido diciendo al día siguiente que el congreso se ya le había dado los espaldas, enfrentándose al autor de todas estas conquistas populares. No hubo mas remedio que acudir al campo donde nos llamamos el cortesismo Allí fuimos y de allí, finalmente, salí derrotado el cortesismo. Nosotros no queremos pelea a propósito de una simple fórmula, como es la declaración del benemérito para el doctor Calderón Guardia. Pero ya que a la pelea se nos llamó, a la pelea fuimos y a ella fuimos. Esta es nuestra actuación en cuanto a este asunto.

COMISION DE FIESTAS 1944 - 1945 - SAN JOSE

LICITACIONES

LA COMISION OIRA PROPUESTAS HASTA LAS 3 DE LA TARDE DEL JUEVES 16 DE NOVIEMBRE ENTRANTE, PARA LO SIGUIENTE:

1) PROVISION DEL GANADO PARA LAS CORRIDAS

BAJO LAS SIGUIENTES CONDICIONES:

- a) El contratista se compromete a verificar una corrida de toros cada uno de los CINCO DIAS DE LAS FIESTAS de las 3 a las 5 de la tarde, en las que deberán lidiarse, por lo menos 6 toros o novillos, de buenas condiciones para la lidia, comprometiéndose a reponer los que a juicio del señor Presidente de la Comisión o de su delegado, no dieran el rendimiento requerido.
b) Deberán acatarse por parte del contratista, las disposiciones que impartan los señores fiscales de la Comisión, a fin de que no sean lidiados animales que tengan defectos físicos, ni mala estampa.
c) Por lo menos el 50% del ganado deberá ser de raza o media raza CEBU.
d) Correrá por cuenta del licitante, la construcción del toril y de un cuarto para la Cruz Roja, siguiendo las indicaciones de los inspectores de tablados y del señor Fiscal de la Comisión.
e) Cada vez que un toro de malas condiciones sea repuesto por otro, también de malas condiciones, el contratista sufrirá un rebajo de \$50.00 en el precio convenido.
f) El contratista se compromete además, a efectuar una corrida nocturna cada una de las cinco noches de las fiestas, después del juego pirotécnico, lidiando por lo menos dos toros en cada corrida.
g) El ganado jugado, solo podrá lidiarse de nuevo en las corridas nocturnas; de ningún modo en las del día. La infracción a esta condición será penada con una multa de \$50.00 cada vez.
h) El contratista no permitirá la colocación de mantas con anuncios comerciales sobre los toros.
i) Es obligación del contratista suplir una partida de ganado manso para el tope de la víspera, junto con los mozos necesarios para el arreo.

2) ILUMINACION DEL "PASEO DE LOS ESTUDIANTES"

En la calle 9ª desde la Avenida Central, hasta avenida 14ª incluyendo toda la explanada de La Soledad; calle 9ª bis entre avenidas 14ª y 18ª — Calle 11 entre avenidas 18 y 22; avenida 18 entre calles 9ª bis y 13, calle 9ª entre avenidas 14 y 18 y avenida 18 entre calle 9ª y 9ª bis

La iluminación constará de un arco en la Avenida Central con 100 bombillos; otro igual en calle 9ª bis, en el troncon con Plaza González Viquez; y el sobrante distribuido en arcos colocados en las esquinas y en los intermedios de las calles.

Todas las luctes deberán ser artísticamente distribuidas colocándose entre ellas por lo menos 500 sonajeras en tela de color conforme al diseño que deberá enviar el licitante.

En calle 11 entre avenidas 18 y 22; en avenida 18 entre calles 9ª bis y 13; en calle 9ª entre avenidas 14 y 18 y en avenida 18 entre calles 9ª y 9ª bis, deberá continuar la iluminación en igual forma que en el Paseo de los Estudiantes. Para estas iluminaciones puede disponerse en total de la energía necesaria para 4.000 bombillos de 25 wats, que suplirá la comisión al pie de los transformadores.

3) ALUMBRADO DE LA PISTA DE TOROS

Para las corridas nocturnas, con 50 bombas de 300 cantilelas.

4) ILUMINACION ORNAMENTAL DE LOS PARQUES DE MORAZAN.— TEMPLO DE LA MUSICA— TRECHO DE LA AVENIDA 3ª ENTRE CALLES 5ª Y 9ª Y CALLE 9ª ENTRE AVENIDAS CENTRAL Y 3ª

Disponiéndose de: 4.000 bombillos de 25 wats cuya energía la suministrará la Comisión al pie del transformador.

5) EXPLOTACION DEL ALUMBRADO COMERCIAL DE TABLADOS Y CHINAMOS EN LA PLAZA GONZALEZ VIQUEZ

BAJO LAS SIGUIENTES CONDICIONES:

La comisión suministrará al pie del transformador, la energía para 1.000 bombillos de 25 wats, que se encenderán a las 6 de la tarde y serán destinados a chinamos, diversiones y dancings; y 100 bombillos de igual fuerza que se iluminarán a las 8 de la noche para el servicio de tablados, los

licitantes deberán indicar claramente, el precio que cobrarán a los dueños de estos negocios, por cada bombillo conectado; y la suma en efectivo que ofrecen a la Comisión por la explotación del contrato. Los bombillos deberán distribuirse de acuerdo con el Fiscal de la Comisión. La instalación del alumbrado de los chinamos, diversiones y dancings, deberá quedar terminada antes del 24 de diciembre entrante. Los derechos de conexión correrán por cuenta del adjudicatario.

6) MASCARADA

Indíquese el detalle completo y el precio de la mascarada que pueda ofrecerse a la Comisión con no menos de 50 personas disfrazadas. Esta mascarada deberá recorrer las calles de la capital, por sectores, todos los cinco días de las fiestas, y la víspera, a las horas que se le indique; no siendo menor de cuatro, esas horas de trabajo. Las propuestas deberán ser muy claras y detalladas; envíense muestras de máscaras y vestidos.

7) COMPARSAS

Indique el licitante los espectáculos de esta clase que puede ofrecer a la Comisión, en las condiciones especificadas para la mascarada.

8) 12 CONJUNTOS DE MARIMBAS CON 3 O MAS ARTISTAS CADA UNO, PUDIENDO ESTAR INTEGRADOS TAMBIEN POR GUITARRISTAS, ACORDEONISTAS Y CANTANTES TIPICOS.

Para tocar en los lugares en que se les indicará, desde las 8 hasta las 12 de la noche todos los cinco días de las fiestas y la víspera. Haga su oferta solamente por uno o dos de estos conjuntos.

9) TRES CARROZAS

Con sus correspondientes conjuntos musicales; indicando los nombres de los artistas que los integren, y dando todos los detalles concernientes a las carrozas. Puede presentarse oferta por las tres carrozas o por cada una de ellas separadamente. Estas carrozas desfilarán por las calles de la ciudad todos los días de las fiestas y la víspera durante cuatro horas diarias.

10) PROVISION Y COLOCACION DE ADORNOS

a) Del Puesto de los Estudiantes, desde la Avenida Central hasta la avenida 18 y trechos comprendidos en calle 11 entre avenidas 18 y 22 y entre calles 9ª bis y 13 en avenida 18.

b) De los parques de Morazán, Templo de la Música y trecho de la avenida 3ª entre calles 5ª y 9ª, con no menos de 3.000 varas de fleco de papel de colores y de otros ornamentos que cada licitante indicará.

El licitante deberá indicar con toda claridad el diseño que se seguirá, y enviar junto con la propuesta un plano o bosquejo del mismo. Todo el material deberá ser completamente nuevo, y quedará a beneficio del adjudicatario de esta licitación, una vez terminados los festejos. La Comisión podrá adjudicar separadamente cada uno de los adornos licitados, o todos en conjunto.

La Comisión recomienda prescindir de los flecos, adornos y diseños de otros años, y presentar modelos de verdadera novedad.

11) SUMINISTROS Y DISPARO DE 138 BOMBETAS ASI:

- 36 de 4 truenos para disparar en mortero de 4 1/2 pulgadas.
102 de 2 truenos (sencillas) para disparar en mortero de 4 1/2 pulgadas.
10 Docenas de Cohetes de gran potencia.

12) JUEGOS PIROTECNICOS PARA CINCO NOCHES

Indique el licitante, el juego pirotécnico para cada noche o para todas las cinco, que esté en condiciones de ofrecer por la suma de \$ 1000.00.

13) ORQUESTA PARA LOS BAILES POPULARES

La Comisión oye ofertas para la provisión por cuenta del licitante, de una orquesta de diez profesores para tocar

en los bailes populares de los parques de Morazán, durante las cinco noches de las fiestas, desde las 9 a la 1 a. m. Los descansos serán de 10 minutos después de cada 4 piezas, de el nombre del director y demás integrantes del conjunto.

14) DERECHO DE EXPLOTACION DE ANUNCIOS COMERCIALES RADIA-DOS

Durante los bailes populares, en los recesos de la orquesta, Indique el licitante la suma que ofrece por este derecho exclusivo.

Los anuncios serán pasados durante los descansos de la orquesta.

15) SERVICIO DE ALTOPARLANTES

Durante la verificación de los bailes populares de los parques de Morazán y las corridas de toros en la Plaza González Viquez, Indíquese el número de altoparlantes que se instalarán, y la forma de distribución de los aparatos. La Comisión se reserva el derecho de contratar con quien mejor le convenga la explotación de los anuncios radiados durante las transmisiones de las corridas de toros y los bailes populares, pero de modo que esos anuncios durante las corridas de toros, solo se oigan fuera de la plaza. Pueden presentarse ofertas combinadas sobre estos servicios a cambio del derecho de explotación de anuncios. Es entendido que la Comisión dispondrá también de este servicio para la transmisión de los números musicales en el Templo de la Música.

16) FUNCIONES DE FANTOCHES — PRESENTACION — VENTRILOQUIA

U otros espectáculos adecuados para el mundo infantil, durante los días de las fiestas, en el Templo de la Música y en forma ambulante, de las 8 a las 10 a. m. amenizados con música de marimba a cargo del licitante.

Expongase con claridad en lo que consiste el espectáculo.

17) CONJUNTO DE 4 O MAS SABANEROS ADIESTRADOS

Preferentemente guanacastecos, para que presenten al público sus habilidades durante las corridas de toros. La indumentaria deberá ser atractiva y adecuada. Indíquese claramente las suertes que se comprometen a efectuar.

18) CONJUNTO DE FILARMONIAS

Con no menos de 15 músicos, preferentemente uniformados, para amenizar los pasos de disfraces desde la víspera y el juego pirotécnico del 31 de diciembre.

19) SUMINISTRO Y ELEVACION DE 2 1/2 DOCENAS DE GLOBOS O ZEPELINES DE 2 1/2 METROS DE ALTURA CADA UNO; (MEDIA DOCENA DURANTE CADA UNA DE LAS CORRIDAS DE TOROS).

ADVERTENCIAS

- 1.—Las ofertas deberán enviarse en papel sellado de cincuenta céntimos, en sobres cerrados, dirigidas al Secretario Lic. Rogelio Montagné Carazo en el Palacio Municipal, indicando en el sobre el número y clase de licitación a que los mismos se refieren.
2.—A estas licitaciones pueden concurrir libremente, todas aquellas personas que así lo deseen, ya sean de esta capital, o de provincias.
3.—La Comisión se reserva el derecho de rechazar las propuestas que no le satisfagan y contratar luego con los proponentes que mejor le convenga; o abrir nuevas licitaciones.
4.—La Comisión hará adelantos de dinero a los adjudicatarios pero sólo mediante garantía satisfactoria. El pago se hará en cada caso cuando el licitante haya dado el debido cumplimiento a sus compromisos o al recibirse el trabajo a entera satisfacción de los señores Fiscales.

LA COMISION.